

海星



薩摩川内市立海星中学校
令和4年5月20日発行



読書に親しみましょう

～いっぱい本を読んで、想像力を高め、心豊かに～

校長 下中 諭

1学期は始まり、2ヶ月が経とうとしています。始業式、入学式から4月末のGWまで、慌ただしく日々が過ぎてゆきました。そして、GWで、ややほっとしていると、2、3年生は修学旅行、1年生は宿泊学習と大きな行事がやってきました。楽しみなことが続きます。

さて、4月の全校朝会で読書について話をしました。再度、確認のために読書について考えてみましょう。

本校には小さいながらも、話題のベストセラー小説から漫画をノベライズしたもの、そして、文芸作品など中学生の好きそうな本がたくさんそろっています。海星中学校に赴任したときに、真っ先に向かったのが図書室でした。すると、司書補の南先生がきちんと整理をされ、図書室内外にいろいろな掲示、装飾、本の紹介などが掲示をされており、とてもわくわくする図書室だなあと感じました。海星中学校の生徒はこんな楽しそうな本があって、幸せだなと感じました。

その時に思い出したのが、私が小学生の頃の本との出会いでした。私が通った伊敷小学校の3年2組の教室は、当時、団地が出来た初めて児童数が一気に増えたため、倉庫として使っていた部屋を教室にしなければなりません。倉庫でしたので、校舎の最上階の端に置かれ、電灯もない非常に暗い部屋でした。しかし、その3年2組の教室の横には小さな図書室がありました。小学1、2年生の頃は幼く、図書室というものを知らなかったのですが3年生になり、初めて図書室に入りました。そこに置かれている本は古く、部屋も暗いイメージがしていました。あるとき、新しい本が入りましたと司書の先生が図書室の入り口に書いていました。それまで古い本しかないイメージでしたが、そこに新しく30冊の本がありました。ポプラ社の江戸川乱歩全集から20冊、ルパン全集から10冊が本棚にあり、とても輝いていました。

最初に借りたのは「少年探偵団」です。明智小五郎と怪人二十面相と知恵比べが面白く、一気に読みました。本当の本の面白さを知った瞬間でした。それから、同じように思った小学生も多く、それらの本はいつも借りられているため、返却されてはすぐに借りて読むことが続き、小学生3年生の時に30冊を読み尽くしました。それから、読書の波はあるものの大学生になっても多くの本を読んできました。

1冊の本には、そこにドラマがあります。そして、小さな本の中に世界があります。それらは映画やアニメで見る



よりも、想像力を働かせていかねばなりません。読むことによって、そこに登場する人物について知り、心情を読み取ることで、感動を覚えることができます。また、これまで知らなかったことを知ることもできます。そして、何よりも読めば読むほど、文章の読解力が高まってきます。

4月の図書室の本の借り出し状況は、一番借りている生徒で23冊でした。昨年度、月に四冊の本を読んでいる生徒は25%～30%程でした。もっと本に触れ合い、本のいっぱい読んでほしいと思います。

全校朝会でも話をしましたが、朝読書は週2回で30分ありますが、それとは別に毎日の勉強の後に10分間の読書をしなすしようと話をしました。そうすることで、毎週100分の読書の時間が生まれます。図書室の本の貸し出しもそうですが、自分で好きな本を準備してもかまいません。多くの本を読んでみませんか。そこにいろいろな世界が広がります。

芋作り活動

今年度も本校の特色である、芋作り活動が始まりました。5月6日(金)、17日(火)の2日間に分けて実施しました。苗・マルチは吉永酒造さんに提供していただき、事前準備等は松永務さんに指導していただきました。今年度も多くの方々の協力のもと、芋作り活動ができました。1日目は、それぞれの担当の場所を、スコップや鍬を使い、協力しながら畝を作り、マルチ張りまで行いました。今年度は1から畝作りを行い、慣れない作業に悪戦苦闘しながら、大きい畝を作ることができました。2日目は、苗植えや畑周辺の整備等を行い、3段の海星中芋畑を完成することができました。

いい汗と多くの経験から達成感を味わうことができ、良い取組となりました。これから全生徒で管理しながら、10月の収穫を楽しみに待ちたいと思います。



避難訓練

4月26日(火)雨模様の中、火災を想定した避難訓練を下甌分駐所の方を招いて実施しました。緊急放送の指示で迅速に避難し、真剣な態度で訓練に臨むことができました。また、消火器の使い方・有効な消化方法を教えていただき、初期消火の訓練を水消火器で、各学年代表生徒が実践しました。下甌分駐所の上川畑所長からは、実際の火災状況や火災時に注意すべき事等を含め指導していただき、校長先生からは、避難訓練の意義等について講話をいただきました。



御家庭でも火災や防災についての話しをし、いざという時に備えておいてください。

☆生徒の感想☆

- 消火器の使い方を理解することができました。いざという時に備えたいです。(1年 M・K さん)
- 壁に粉を当てて火を消す、効率を上げる方法を初めてしました。(2年 S・R さん)

交通安全教室

5月2日(月)に長浜駐在所の龍元さんをお招きし、交通安全教室を開催しました。今年度は、自転車乗用中の交通事故を中心に、DVD視聴や自転車点検の方法等を交えて、指導していただきました。



生徒は真剣な面持ちで、実際にあった事故の様子等を聞き、改めて交通安全について考える良い機会となりました。今回、学んだことを忘れずに、登下校時の安全・休日の交通事故等に十分気を付けて、**交通事故0**を目指しましょう。



お知らせ(職員紹介)

よろしくお願ひします。

【ALT】

今年度、新しく本校のALTとして、カレン先生が配置されました。英語教育の充実に努めていきます。



【スクール・サポート・スタッフ】

5月16日(月)から「スクール・サポート・スタッフ」として、山田島優実(やまだしまゆみ)先生が配置されました。校内の消毒作業や授業等のサポートをしていただきます。



月	日	曜	主な行事予定(変更の可能性あります)
6	1	水	いじめのない学校づくりの日
	2	木	上級学校説明会
	5	日	耳鼻科・眼科検診 ※予備日12日
	7	火	地区総体～8日(男女バレーボール、剣道)
	14	火	第2回PTA理事会
	16	木	第1回中期交流学習
	17	金	家庭学習・生活リズムチェック週間～23日 期末テスト前部活動停止期間～23日
	20	月	第2回小中一貫教育合同研修会
	22	水	期末テスト～24日
	24	金	薩摩川内元気塾(中学校単独)予定
	25	土	下甌P連教育講演会(オンライン)

<地域・保護者へのお願い>

アルミ缶の回収を行っています。その収益金は生徒会活動費や地域への貢献活動費として利用しています。昨年度は、10075個回収できました。御協力よろしくお願ひいたします。